

EL

# PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 58 MARTES 17 DE FEBRERO DE 1824.

S. Donato.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligacion de insertarles sus avisos.

## MARÍTIMA



El mui velero Bergantin Americano *Pacifico*, capitán Apthorp, saldrá precisamente dentro de ocho dias para Rio Janeiro. Este es el mismo Bergantin que hizo su ultimo viage del Janeiro á este puerto en 7 dias: tiene eccelentes comodidades para pasajeros. Los que quieran cargar ó ir de pasage acudirán á los S<sup>s</sup> Stuart M<sup>o</sup> Call y C<sup>a</sup>.

La zumaca portuguesa, nombrada *la Union*, debe dar á la vela de este puerto para el Rio Janeiro del 25 al 28 del corriente Febrero; admite carga, y pasajeros, qualquiera que quiera contratar puede verse con su capitán en la casa 122 Calle de S. Carlos.

El jueves á las 4 de la tarde sale la goleta paquete *Mosca*. Los S.<sup>s</sup> que quieran cargar ó ir de pasage acudirán al almacen naval de d. Francisco Moldes frente al muelle.

Para Gibraltar y Marsella.

La muy velera y forrada en co-

bre fragata *Constitucion*, cap. J. W. Mac Rea; saldrá para el 1<sup>o</sup> de Marzo; tiene eccelentes comodidades para pasajeros. Los que quieran cargar ó ir de pasaje acudirán á los S<sup>s</sup> Stuart M<sup>o</sup> Call y C<sup>a</sup>.

## AVISOS.

Hoy se ha empezado á descargar la pipería de vino carlon del bergantin americano *Pacifico*. Los que gusten comprar alguno, lo hallarán en la playa á 63 pesos pipa, y en el almacen á 65.

El que quiera comprar una quinta situada sobre el margen del Miguelete junto al Molino, comprende 14 quadras de buen terreno sangrado, guarnecido con tunas, contiene un hermoso plantío de tres años de algunos arboles frutales, muchos sauces y álamos en un eccelente bañado que dá mucho y mui buen pasto, tiene ademas varios manantiales de agua perteneciente á una persona que se va á Europa. puede informarse del precio de ella en ésta imprenta ó en la librería de Yañez, y pareciendole conveniente, se le indicará el modo con que el dueño quiere traspasar el titulo de venta.

El bergantin ingles *Colombide* que hacia viage para Buenos Ayres ha varado en el *Banco Chico* con 200 bultos de efectos. Se cree que, si el tiempo continua bueno podrán, salvarse el buque y el cargamento.

El dia 14 de Febrero desaparecieron dos negros bozales de edad de 18 años, de una chacara situada inmediata al paso real del Miguelete, el uno es alto, cara rayada ojos grandes; tiene unos cuantos dedos de un pie mas cortos que lo natural, su vestido es una chaqueta azul, calsoncillos de algodón y sombrero, llamase Manuel. El otro es mas bajo, tiene los dientes de adelante muy afilados, lleva el mismo vestido, y poncho negro ordinario, llamase Juan. El sujeto que diere una noticia cierta de ellos ó los presentare en la libreria de Yañes recibirá inmediatamente el premio de 20 pesos por cada uno.

#### *Estractos de cartas particulares de Cadiz del 14 de octubre*

Las fuerzas españolas de toda descripcion acuarteladas en esta provincia han sido desarmadas. La milicia voluntaria de Madrid ha sido desarmada en el puerto de Santa María. Los caballos que habian sido comprados por los mismos voluntarios se los han quitado y puesto á la disposicion del gobierno, á pesar de las representaciones de sus propietarios.

La brillante milicia de Cadiz en número de 4,000 hombres entre infanteria y caballería ha sido desarmada, lo mismo que la de San Fernando.

El general d. Carlos Fabre ha sido nombrado gobernador de la for-

taleza. Hace dos dias fué el mismo en persona á arrestar al general Marques de Montsalat uno de los mas ricos propietarios de España: ha sido encerrado solo en una prision secreta. El duque de Frians ha sido obligado á dejar á Sevilla con gran prisa y retirarse á sus estados de Estremadura, en consecuencia del decreto que obliga á las grandes dignidades, á los consejeros de estado, á todos los diputados de cortes antiguas y modernas desde el año 20, á los ministros y á todos los que han egercido algun poder bajo la constitucion, á no residir dentro de los limites de 15 leguas al rededor de madrid. Este decreto, confundiendo las opiniones politicas, muy diferentes unas de otras, obligará á los S<sup>s</sup>. Bardaxí, Feliu, Martines de la Rosa y Agustin Argüelles á ocupar un lugar en la lista de los proscriptos.

Las ultimas cartas de Gibraltar notician que muchos de los diputados de cortes y un número considerable de otras personas distinguidas se han refugiado provisionalmente en Tanger, buscando descanso y sosiego entre los Moros.

Los ex--Ministros Iandiola y Calatrava han salido para Londres. Su intencion es presentar al Ministro ingles la minuta del real manifiesto dado el 30 de septiembre, en el que el Rey hizo muchas importantes alteraciones de su propia mano. La revocacion de aquel decreto es la mas admirable, lomismo que las garantias que en él se contienen, fueron enteramente conformes con las promesas dadas por S. A. R. el duque de Angulema al general Alaba cuando fué de parlamentario.—*Evening Mail* 7 de Noviembre.